

令和5年 月 日

長野市都市整備部

部長 北澤善幸 様

NPO 法人 家庭犬育成協会パドック NAGANO

代表 長谷川裕之



長野市内の公園における飼い犬の散歩の開放について (北部エリアの公園の開放要望について)

貴職ならびに所管課職員におかれでは、平素より市民生活向上にご尽力いただき 改めて深甚なる敬意を表します。

去る令和4年10月26日、荻原健司市長に対し、市内公園への犬の散歩(連れ込み)の禁止を解除し開放すること・開放に際しては、一定規模以上の公園を市域内の偏り無く開放していただけるよう要望させていただきました。

その際、貴職からは「令和5年度は市南部の公園について犬の散歩の開放を予定(想定)している」旨の説明をいただき、非常にありがたく存じた次第であります。

市南部においても愛犬家が遍在していることから、その曉には多くの利用者が見込まれることと期待を寄せるところです。

そのうえで、関連として重ねて要望させていただきたく存じます。

ご案内のとおり、長野市域は犀川を隔てて南北に分かれており、その生活圏もそれに沿うように分かれていると申せます。そのなかで、犀川以北に位置する長野管内の世帯数は、長野市総世帯数の6割以上を占めています。世帯数が多いということは、犬を飼育する世帯も他の地区よりも多いことが予想されます。しかし、犬を連れて散歩ができる長野市の公園7カ所のうち長野管内には、昭和の森公園と長野運動公園、犀川第二緑地の3カ所のみとなっており、世帯分布からみるとややバランスを欠いているのが現状であります。

そのような地勢を考えるとき、犬の散歩に係る公園開放についても、市南部の公園で(犬の散歩を)開放するならば、並行して 市北部においても実施していただきたく存じます。

そのうえで、とりわけ市北部の公園については「城山公園」を対象にしていただきますようご提案いたします。

城山公園は、内外に知られる観光拠点でもある「善光寺」に隣接しており、一昨年には長野県美術

館のリニューアルに合わせて全面的な再整備が行なわれました。長野市を訪れる観光客の殆どが善光寺に足を運ぶことから、散策の一環として城山公園を訪れる観光客も少なからずおられることを側聞しています。また、善光寺や城山公園周辺の地区に居住する市民も多く、観光客のみならず市民にとってもこの地は憩いの場として慕わされてきました。

市内外より多くの人が訪れる中には愛犬を伴う方々もおられます。しかし、現状は、善光寺境内は犬連れが認められていますが、城山公園は認められていないことから、せっかく善光寺～城山公園へと散策を楽しもうとする愛犬家も、城山公園の入口でシャットアウトされています。犬を連れているばかりに、親しみのある城山公園に入れないのは、市民として非常に残念なばかりでなく、観光客が長野市に対して悪いイメージを抱く要因になるだろうと懸念されます。

国宝善光寺に犬を連れて散策できるのに、隣接する城山公園はそれができないというアンバランスな状態を解消するためにも、城山公園でも犬の散歩ができるよう開放を強くご提案する次第です。

愛犬家に対し柔軟な対応を示すことは、市民の生活の質向上とともに、長野市のイメージアップにつながります。それが長期的な視野をもってみれば、長野市の地方都市の移住先候補としての魅力度が増したり、観光インバウンドの向上、さらには犬を通じての観光客と長野市民との交流のきっかけになったりする可能性もあります。城山公園における犬の散歩開放は、さまざまな面で有益なこと他ならないと存じます。

これらの状況を踏まえ、特段のご配慮を賜りますようお願い申し上げます。

記

- 1, 市内公園における犬の散歩開放に際しては、市南部の開放に併せて、市北部の公園についても開放に向けお取り組みください。
- 2, 市北部につきましては、とりわけ城山公園の開放について前向きにお取り組みください。